

NOTA: Sesión de la Comisión de Ética y Deontología del GHEE-CEESPV del 19 de julio de 2023

Como viene siendo habitual nos reunimos en Guriezo, en casa de Luis y Araceli, para evaluar el curso y valorar los objetivos para el siguiente periodo.

No ha sido una evaluación al uso porque, nuevamente, se debate sobre la situación colegial, la participación, la influencia del entorno socio-político y los criterios éticos ha tener en cuenta. Así, en la discusión, se habla sobre el compromiso, la libertad, la responsabilidad, el respeto, la escucha, el diálogo, la gestión de las emociones y, sobre todo, de la necesaria profesionalidad en el trabajo colegial.

El entorno socio-político nos va marcando un camino de doble sentido: o optamos por una ética de la apariencia, donde la libertad que se ejerce es individualista (tal como lo ofrecen los partidos políticos de la derecha), o decidimos una coherencia ética donde la libertad no está exenta de compromiso social, ni de responsabilidad comunitaria. Ejercer la libertad supone comprometerse con la otra persona, con la comunidad y, consecuentemente, actuar responsablemente.

Desde el punto de vista de la Educación Social, no debiéramos olvidar “quienes somos” y a quien representamos cuando llevamos a cabo nuestra función. No sólo hablamos del objeto de la Educación Social en cuanto al cambio personal y la transformación social; sino, como lo hacemos, hasta qué punto nuestro compromiso con la profesión es real, participamos con responsabilidad y respeto o tan sólo figuramos..., en el fondo, como profesionales de la Educación Social, debemos preguntarnos sobre cómo ejercemos nuestra libertad...

Se destaca que ha sido un curso intenso en la actividad y débil en el debate y la participación, a excepción de la actualización del código deontológico que a pesar de la poca participación, se han hecho aportaciones interesantes.

La comisión afronta un nuevo curso con ilusión y, también, con preocupación. Se necesita recuperar la mirada crítica en las diferentes comisiones colegiales y esta mirada pasa por tener en cuenta la profesionalidad de nuestro trabajo. En este sentido, se hace urgente el diálogo con las entidades y los sindicatos para que se contemple la dedicación colegial, como horas de trabajo, pues trabajo es.

Agradecemos la acogida de Araceli y Luis que siempre nos brindan su casa, en un ambiente acogedor para poder reunirnos, evaluar y disfrutar de una comida fin de curso.

Bilbao, 19 de julio de 2023